

# Costa Rica fue sede del encuentro Internacional REDEPLAN 2017



**San José, Costa Rica.** El pasado miércoles 29 y jueves 30 de noviembre, Costa Rica fue sede del **Encuentro Internacional de la Red Regional de Planificación REDEPLAN 2017**. Como parte de la agenda de actividades, se desarrolló la VII Asamblea General de la REDEPLAN y el Comité Ejecutivo, ambas presididas por la Ministra de Planificación Nacional y Política Económica de Costa Rica, Olga Marta Sánchez Oviedo en su calidad de Presidenta. Además, se realizó el Taller de planificación ILPES para profundizar en el Plan de Acción de la Red y se ejecutó el Seminario denominado “Mecanismos de financiamiento al desarrollo, en el marco de la gestión para resultados de desarrollo”.

Durante la Asamblea General, los países representantes de la Red decidieron que para el bienio 2018-2019 la presidencia será ocupada por Colombia, mientras que las tres vicepresidencias recaerán en El Salvador, Paraguay y Costa Rica.

La Ministra de Planificación y Presidenta saliente de la REDEPLAN, Olga Marta Sánchez Oviedo, manifestó que una de las vicepresidencias corresponde a Costa Rica, precisamente para garantizar la continuidad entre un periodo y otro. Además, expuso los resultados obtenidos en el bienio 2015-2017 en los cinco ejes de trabajo desarrollados: 1) Articulación y alineación de la planificación nacional, regional y territorial, 2) Armonización Plan – Presupuesto, 3) Sistemas de información, comunicación y divulgación para la gestión efectiva de la Planificación, 4) Institucionalización y posicionamiento político de la REDEPLAN, y 5) Planificación Prospectiva de largo plazo; los cuales estuvieron a cargo de Costa Rica, El Salvador, Ecuador y Perú.

Roberto García, de la CoPLAC-GpRD, recordó que esta Red nació hace siete años, precisamente en Costa Rica y va a continuar por los próximos años *“estamos convencidos de que hay que fortalecer con todas las acciones posibles la planificación de corto plazo, de mediano plazo, como de largo plazo; para eso es importante convocar la participación de los actores principales: los ministros y secretarios de planificación de América Latina y el Caribe”*.

En la VII Asamblea participaron 12 de los 14 países miembros propietarios: Perú, Ecuador, Colombia, Guatemala, Honduras, El Salvador, Panamá, Costa Rica, República Dominicana, Uruguay, Paraguay y Argentina.

La REDEPLAN busca fortalecer la planificación y el desarrollo de América Latina y el Caribe, así como, lograr una cohesión entre países para construir agendas consensuadas sobre temas estratégicos que faciliten el establecimiento de prioridades de inversión, para ser más eficientes en el logro de los objetivos de desarrollo, en la región y en cada país integrado a la RED. La próxima sesión se realizará en Colombia los días 1 y 2 de noviembre de 2018.

## **Mecanismos de financiamiento al desarrollo**

Los representantes de la REDEPLAN, junto a participantes de diversas instituciones costarricenses, participaron en el Seminario Internacional *“Mecanismos de financiamiento al desarrollo, en el marco de la gestión para resultados de desarrollo”*, en el cual se presentaron diversas ponencias sobre los retos de América Latina y El Caribe frente al reto del financiamiento al desarrollo.

El seminario se desarrolló en cinco sesiones, en las cuales representantes de los ministerios o secretarías de planificación de América Latina expusieron acerca de la experiencia de sus respectivos países en temas como “El panorama de América latina y el Caribe frente al reto del financiamiento al desarrollo en el marco de la gestión para resultados de desarrollo (GRpD)” ; “mecanismos de financiamiento en el marco de la GRpD” ; “movilización de recursos internos” ; “La planificación en el contexto de una gestión pública efectiva y la última

sesión en la cual los países expusieron sus experiencias en la planificación multinivel y el reto de la intersectorialidad y desde la articulación Plan-Presupuesto, como mecanismo para promover la efectividad en el desarrollo.

Al respecto, la Ministra de Planificación de Costa Rica, indicó que *“la vigencia de la Red se asienta en la convicción de que todos tenemos que atender los retos del desarrollo sostenible e inclusivo a través de políticas públicas y acciones que tengan efectividad, que sean oportunas, responsables y transparentes... en el contexto actual, cuando pensamos en estrategias de desarrollo, sin duda pensamos en el compromiso que hemos adquirido como naciones en el marco de los Objetivos de Desarrollo Sostenible y la Agenda 2030 y que efectivamente esto se trata de una hoja de ruta cuya lectura y operativización va a depender de las especificidades propias de cada una de nuestras naciones”*.

Por su parte, Cielo Morales de ILPES, se refirió a la situación de los países de renta media, como es el caso de Costa Rica: *“cuando alcanzan un nivel de renta media alta-alta, la cooperación multilateral se retira y dice este país ya no es sujeto de cooperación, debe pasar a dar cooperación; sin embargo en estas cifras macroeconómicas ocultamos niveles de pobreza y de alta desigualdad, entonces tenemos dificultades para acceder al financiamiento requerido para cumplir los ODS... los recursos para financiar estas prioridades dependen de cuánto crezcamos, entonces necesitamos ver una región que vuelva a crecer de manera sostenible”*.

[Videos](#)

[Galería Fotográfica](#)

[Presentaciones](#)